

Ils repaissent leurs yeux d'une affreuse autopsie ;
 — Mais par l'intention leur cas se justifie,
 Dit un adepte. — Oh ! non : l'enfer en est pavé
 De ces intentions qu'on dit humanitaires,
 Et dont Satan farcit les cerveaux doctrinaires !
 — Mais le droit est pour eux ? — Quoi ! la loi nous défend
 De disséquer, s'il n'y consent,
 Le corps du criminel qu'a mutilé son glaive ;
 Et, sur la foi de je ne sais quel rêve,
 Le condamnant tout vif à d'atroces douleurs,
 Elle vous permettrait, docteurs,
 D'expérimenter sur son âme ?
 Oh ! non ; ainsi conçue elle serait infâme !
 Ils n'ont donc pas le droit : mais ils ont le pouvoir ;
 La loi contr'eux est sans défense,
 Qu'ils fassent ! — Mais, docteurs, que voulez-vous savoir ?
 Jusqu'où peut s'abrutir l'humaine intelligence
 Que son poids écrase un morne désespoir ?
 A quel degré sa chute est profonde et rapide ?
 Eh ! n'avez-vous pas vu ce malheureux Gaspard (1)
 Que de la solitude arracha le hasard ?
 Avez-vous oublié comme il était stupide ?
 Sourd, aveugle, idiot, il ne comprenait rien,
 Ne voyait rien, n'entendait rien,
 Ne pouvait faire un pas, s'il n'avait un soutien !

(1) Hauser.